



El Beato Gaspar de Bono.

Observaciones Meteorológicas de ayer. HORAS.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salte el Sol a las 4
7 de la m.	18 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 l.	E.	y 36 m. y 24 s.
12 del dia	19 g.	28 p. 1 l.	SE.	se pone á las 7
5 de la t.	19 g.	28 p. 1 l.	SE.	y 24 m. y 12 s.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Continúa el diario de ayer.

El mayor general Alton y la excelente brigada de su mando son acreedores á muchos elogios; y aseguro á V. S. con gran placer que la excelente y bizarra conducta de todos los cuerpos y de cada individuo, ha sido á proporcion de la ocasion que se les ha ofrecido de distinguirse; no sé de un solo individuo que no haya cumplido con su obligacion.

Temo quede inútil para el servicio el coronel Collins, comandante de una brigada portuguesa, y oficial de gran mérito, por haberle llevado una pierna una bala de cañon; y siento profundamente la muerte del general Houghton y de dos oficiales de esperanzas, Sir Guillermo Myers y el teniente coronel Duckworth.

Me es sumamente agradable no solo informar á V. S. de la firme y valerosa conducta de las tropas españolas,

nuestras aliadas, al mando de S. E. el general Blake, sino tambien asegurarle que ha subsistido entre nosotros lo mas perfecta armonía, y que el general Blake no solo se conformó en un todo con el plan general propuesto por V. S., sino que en los detalles y en quanto sugirió á S. E. me prestó los mas prontos y cordiales auxilios, no habiéndose omitido nada por su parte para asegurar el éxito de nuestros esfuerzos reunidos: y durante la batalla contribuyó muy esencialmente con su experiencia, conocimientos y zelo al feliz resultado de ella.

S. E. el capitan general Castaños, que habia reunido las pocas tropas que tenia en estado de salir á campaña con la del general Blake, las puso baxo sus órdenes, asistiendo en persona á la batalla. No solo en esta sino en todas las ocasiones, debo mucho al general Castaños, por la buena voluntad con que se anticipa á conceder quanto puede ser provechoso al buen éxito de la causa comun. = Aunque por desgracia no puedo indicar los cuerpos ni muchos individuos de las tropas españolas que se distinguieron, sin embargo no dexaré de mencionar las del general Ballesteros, cuyo valor fué sobresaliente, así como el del cuerpo que mandaba; y lo mismo diré del general Zayas y de D. Carlos España.

La caballería española se ha portado sumamente bien, y el conde de Penne Villemur merece se le mencione particularmente.

Acompaño el estado de nuestra pérdida en esta reñida y sangrienta jornada: es grande, y lo es ademas la pérdida de las tropas al mando de S. E. el general Blake entre muertos, heridos y extraviados; pero no tengo el estado de ella. No puedo saber la pérdida del enemigo, pero debe ser aun mayor. Ha dexado en el campo de batalla como unos 20 muertos, y le hemos cogido de 900 á 1000 prisioneros. Ha tenido 5 generales entre muertos y heridos, siendo de los primeros el general de division Werle, Pepin y Gazan, y otros 2 de los segundos.

La fuerza del enemigo era mucho mas considerable de lo que se nos habia informado, y creo que no desplegó menos de 20 á 220 hombres de infantería, teniendo ciertamente 40 caballos con una numerosa y gruesa artillería. Su superioridad en caballería entorpeció y confirió todas nuestras operaciones, y con su artillería salvó su infantería despues de la derrota.

Retiróse despues de la batalla al sitio en donde habia estado anteriormente, pero ocupándole en posicion; y esta mañana, ó mas bien durante la noche, comenzó su retirada hácia Sevilla por el camino que traxo, habiendo abandonado á Badajoz á su suerte. Dexó muchos de sus heridos en el parage adonde se habia retirado, á los quales estamos suministrando la asistencia que podemos. He enviado la caballería en seguimiento del enemigo, pero en esta arma es demasiado fuerte para que podamos intentar cosa ninguna contra él en las llanuras que está atravesando. = Así que hemos sacado la ventaja que nos propusimos de nuestra oposicion al enemigo, al paso que él se ha visto obligado á abandonar la empresa, para que habia casi agotado las tropas de Andalucia. En lugar de haber cumplido el mariscal Soult las altivas fanfarronadas con que arengó á las tropas al partir de Sevilla, vuelve allá con un ejército cercenado, y lo que acaso es mas funesto para él, con una reputacion menguada.

Al referir los servicios que ha hecho mi estado mayor, debo llamar particularmente la atencion de V. S. hácia los del brigadier general D. Urban, quartel-maestre general del ejército portugues, que solo puedo apreciar, pero no elogiar suficientemente. En todas ocasiones he experimentado la utilidad de sus talentos y servicios, y mas particularmente en esta, en que contribuyeron esencialmente al suceso del dia, no pudiendo omitir aquí los nombres del teniente coronel Hardinge, mayor general de las tropas portuguesas, cuyos conocimientos y celo merecen mi gratitud; del brigadier general Mozinho, ayudante

general del ejército portugues, del teniente coronel Rook, ayudante general de la fuerza británica y portuguesa combinado, del brigadier general Lemas, y de los oficiales de mi particular estado mayor. Les estoy muy obligado por su asistencia, como asimismo al teniente coronel Arbutnot, mayor al servicio de S. M.: es el que lleva esta á V. S., muy capaz de dar qualquiera ilustracion mayor que pueda necesitar V. S., y muy digno de la gracia que V. S. tenga á bien pedir para él á S. A. R. el príncipe regente. = Tengo el honor de ser de V. S. &c. = G. C. Beresford, mariscal y teniente general.

P. D. La division del mayor general Hamilton y del brigadier general Madden, brigadier de la caballería portuguesa, marcha mañana por la mañana á atacar nuevamente á Badajoz por el lado del sur del Guadiana. = A S. E. el mariscal general lord Vizconde Wellington."

Noticias del Pais.

Una muger de edad de 40 años natural de esta solicita una casa para servir, sabe llevar todo el manejo de una casa; darán razon de ella en la calle de las Carrasas casa de Conrado.

En la librería de la calle de la bolsería frente la platería se vende suela dd Reus por mayor y por menor á cinco y seis sueldos la libra.

Delante el peso de la paja casa número 7 vive una catalana que tiene para vender randas para mantillas la que se ofrece á enseñar de toda clase de dichas y otras labores de aguja, como tambien la doctrina cristiana.

En la librería de Carbonell se hallará de venta la crítica titulada: manifiesto á los señores oficiales del 3.º y 4.º provisional &c.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE BUENAVENTURA VILLALONGA.